
7.ª Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Odivelas

05.04.2017

PAOD- Questões relatvas à Higiene e Segurança no Trabalho – Ofcinas
Municipais

Recebemos a 3 de Abril  a resposta ao requerimento dos vereadores da

CDU de 14 de Outubro de 2016 sobre diversas matérias  relatvas à higiene e

segurança no trabalho.

Não foi  possível nestes dois dias olhar com detalhe para o conjunto da

informação que nos foi prestada e a ela voltarei numa próxima reunião. 

Gostaria,  apenas,  de chamar para a  intervenção da CDU na Assembleia

Municipal realizada a 9 de Fevereiro de 2017 que foca aspectos muito relevantes

que resultam da análise ao conteúdo do Relatório do Insttuto Nacional de Saúde

Doutor Ricardo Jorge.  

Uma intervenção do eleito da CDU com reconhecida capacidade técnica na

área da saúde pública e que deverá ser tda em conta nas medidas a tomar no

Pavilhão  Industrial  do  Parque  das  Máquinas  para  defender  a  saúde  dos

trabalhadores.

Contudo, há uma medida, que deveria ser implementada com urgência: a

instalação de exaustores. E a pergunta que fazemos é: quando é que esta medida

se concretzaa 

Muitas outras medidas são necessárias não só para atender ao que este

Relatório coloca, mas também para preservar a saúde de todos que lá trabalham.

Sublinhar, ainda, que nos parece, da maior urgência reparar as instalações

sanitárias,  nomeadamente  o  sistema  de  recolha  de  águas  residuais,  do  piso

térreo  no  sentdo  de  minorar  ou  mesmo  eliminar  os  constantes  odores

provenientes daquele espaço. 

Mas a natureza dos problemas a resolver neste espaço municipal – seja nas

suas  instalações  como  nas  suas  áreas  envolvente  –  são  vastos  como  estão

referidos  no Relatório  dos  representantes  dos  trabalhadores  do Município  de

Odivelas  para  a  Segurança,  Higiene  e  saúde  no  trabalho,  datado  de  22  de
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Dezembro  de  2016,  no  que  concerne  ao  Pavilhão  Industrial  do  Parque  das

Máquinas e passo a citar:

Apesar da criação de Grupo de Trabalho intersectorial com o propósito de

dar resposta às múltplas situações das inconformidades existentes, o facto é que

as mesmas persistem: (…) estaleiros a céu aberto, sem qualquer organização do

espaço, sem segurança para os próprios trabalhadores; serviços administratvos

instalados paredes meias com a garagem, sujeitando os trabalhadores que nele

laboram aos riscos inerentes à emissão de gases e todas as substâncias químicas

pesadas  relatvas  a  esta  actvidade;  ausência  de  climatzação  efcaz;

extremamente frio no inverno e excessivamente quente no verão, mesmo com ar

condicionado em funcionamento entre muitos outros aspectos. 

A criação de um grupo de trabalho intersectorial foi um passo importante,

que peca, contudo, por ser tardio. 

Mas o seu trabalho será claramente desperdiçado se não for acompanhado

por uma efectva vontade politca desta Câmara e desde logo de quem a preside

no  sentdo  de  estabelecer  um  plano  de  intervenção,  faseado,  com  metas  de

concretzação e com os respectvos meios fnanceiros. 

Porque é fundamental garantr condições adequadas aos trabalhadores a

par  da  organização  e  qualifcação  do  espaço  envolvente  às  ofcinas,  que  em

muito valorizaria a respectva zona, dando a própria Câmara o exemplo, a partr

do cuidado a ter com os terrenos municipais.  

Por  últmo,  referir  que  a  leitura  do  Relatório  dos  representantes  dos

trabalhadores do Município de Odivelas para a Higiene e segurança no trabalho

que resulta das visitas realizadas aos serviços da CMO – Outubro / Novembro

/Dezembro de 2016 identfcam um conjunto vasto de problemas nos diversos

serviços municipais que mostram como se acumularam problemas pela ausência

de uma atenção e intervenção sistemátca ao longo dos anos. Não deixaremos de

a  ele  voltar  porque  reconhecemos  o  esforço  que  foi  feito  para  identfcar

problemas. Identfcar é sem dúvida a condição primeira. Mas a sua resolução

não poderá ser feita a passo de “caracol”. 

Odivelas 5 de Abril de 2017

Os Vereadores da CDU
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